

**RESUMEN DEL CURRICULUM VITAE.**

Profesor Titular de Historia Antigua desde 2009 en la Universidad de Zaragoza (contratado desde 1987).

Con cinco quinquenios de docencia y ocho trienios, ha ejercido como docente en todos los tramos (veinte asignaturas distintas, hasta 2025) en las Licenciaturas de Geografía e Historia, de Magisterio, de Historia del Arte y en los Grados de Historia, Historia del Arte y de Educación. Asimismo, ha impartido enseñanza en los extintos programas de Doctorado de Historia; y en los Másteres de Ciencias de la Antigüedad y de Estudios Avanzados de Historia del Arte. Igualmente, ha dictado clases en tres asignaturas de los módulos básico y de especialización de la Universidad de la Experiencia del Vicerrectorado de Cultura de la Universidad de Zaragoza. Ha sido profesor invitado en programas de Máster y Posgrado de las universidades de Salamanca, Madrid (Universidad Autónoma y Universidad Complutense), Málaga y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Es vigente Vicedecano de Cultura, Proyección social y Relaciones Institucionales de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza, habiendo ejercido previamente el mismo cargo, desde el 5 de julio de 2012 hasta el 2 de octubre de 2020, durante dos mandatos completos y sus respectivos periodos en funciones. Ha sido y es en la actualidad miembro electo de la Junta de Gobierno de su Facultad. Se desempeñó como Director del Departamento de Ciencias de la Antigüedad en funciones desde el 14/XII/2024 al 29/I/2025. Igualmente, actuó como Representante de la Comisión mixta Gobierno de Aragón-Universidad de Zaragoza en el Convenio de Colaboración para establecer el desarrollo de las actividades formativas previstas en las becas de proyectos en materia de periodismo y comunicación, convocadas por el Departamento de Presidencia y Justicia del Gobierno de Aragón (en calidad de representante de la Universidad de Zaragoza, mediante resolución del Rector Magnífico de 6 de febrero de 2014). Desempeñó la gestión ejecutiva, organización y coordinación de todas las actividades de la Cátedra Institucional *José Martí* de la Universidad de Zaragoza (Vicerrectorado de Cultura y Vicerrectorado de Internacionalización, junto al Decanato de la Facultad de Filosofía y Letras), desde 2012 a 2020, incluyendo la vocalía de la concesión de Becas Internacionales de la citada Cátedra.

Ha sido director de tres Tesis doctorales concluidas. Del mismo modo, es tutor de otra Tesis dirigida por los Doctores Marco Simón y Martínez Maza, en proceso de finalización. Ha tutelado diecinueve Trabajos de Fin de Grado y diez Trabajos de Fin de Máster, además de dos Becas de colaboración.

Componente -como vocal y secretario- de diversos tribunales académicos (Tesis de Licenciatura y DEAS -como miembro de tribunal y como evaluador, en este caso-, ambos ya extintos; y Trabajos de Fin de Grado y Trabajos de Fin de Máster), ha integrado igualmente -como vocal o secretario- los tribunales de nueve Tesis Doctorales. Del mismo modo, y a requerimiento expreso del Gobierno de Aragón, ha formado parte de los Jurados encargados de la concesión de dos de los máximos galardones oficiales de la citada Comunidad Autónoma: el *Premio Aragón* (en dos ocasiones) y el *Premio de las Letras Aragonesas* (en tres ediciones).

Miembro del Grupo de Investigación *Hiberus* desde su origen (2003) hasta la fecha, Co-investigador principal del mismo desde 2023, ha participado en veintidós Proyectos de

Investigación competitiva de I+D, como investigador a tiempo completo o parcial. Desde 2016 hasta la fecha ha sido Investigador Principal (IP) de diez convenios de asesoría I+D+i, gestionados y supervisados directamente por la OTRI (Oficina para la transferencia de los resultados de la investigación) del Vicerrectorado de Transferencia e Innovación Tecnológica de la Universidad de Zaragoza).

Forma parte desde 2005 de la asociación científica internacional *Groupe de Contact Interuniversitaire G17: Études Celtologiques et Comparatives*, dependiente del Fond National de la Recherche Scientifique Belge de Bruselas. Es miembro del *Instituto de Patrimonio y Humanidades* de la Universidad de Zaragoza (IPH) desde su fundación en 2019.

Como prescriptor, asesor científico o moderador, ha ejercido a requerimiento expreso de diversas empresas públicas y privadas (EGEDA, Grupo Henneo, Casa de Ganaderos, Cámara de Comercio de Zaragoza, Ibercaja, SOFEJEA, Corporación Aragonesa de Radio y Televisión, Gobierno de Aragón, entre otras). Es autor y propietario de la patente/modelo de utilidad *Canal Saturno*, cuya gestión corre directamente a cargo de la Oficina para la transferencia de los resultados de la investigación del Vicerrectorado de Transferencia e Innovación Tecnológica de la Universidad de Zaragoza.

Los vectores más significados de su investigación, desde 1987, con tres sexenios reconocidos por la CNEAI, han sido los aspectos religiosos e ideológicos del mundo antiguo, particularmente en la Céltica -con especial hincapié en la hispana- y la periferia de la ecúmene greco-latina; los rituales de la muerte, la alteridad y sus repercusiones éticas y sociales en la Antigüedad, desde el punto de vista histórico y antropológico; los elementos teóricos e iconográficos de los campos citados; la revisión textual de autores griegos y latinos relativos a Hispania; y la irreligiosidad y el ateísmo en la Atenas del siglo V a.C.

#### **DATOS PERSONALES.**

Apellidos: SOPEÑA GENZOR. Nombre: GABRIEL. DNI: 25137504E.  
ORCID: 0000-0002-8971-5656.

Fecha de nacimiento: 09/08/1962. Sexo: Hombre. Dirección de contacto: C/Prado 5, piso 3º 5ªB, 50009, Zaragoza. Correo electrónico: gsopena@unizar.es

#### **SITUACIÓN PROFESIONAL ACTUAL.**

Entidad empleadora: Universidad de Zaragoza.

Departamento: Departamento de Ciencias de la Antigüedad. Área: Historia Antigua.

Área de conocimiento (Macroárea): Artes y Humanidades.

Campo de conocimiento de evaluación CNEAI: Historia Antigua, Facultad de Filosofía y Letras.

Categoría profesional: Profesor Titular de Universidad. Fecha de inicio: 24/02/2009.

Régimen de dedicación: Tiempo completo.

Primaria (Cód. Unesco): 550401 - Historia antigua; 550621 - Historia de las religiones.

CATEGORÍA PROFESIONAL Y FECHA DE INICIO: Profesor Titular en servicio activo. 24-02-2009.

CUERPO AL QUE PERTENECE: Funcionario de Carrera, Grupo A1. Acceso por Oposición Nacional al Cuerpo de Funcionarios Docentes del Estado. Resolución de la Secretaría General del Consejo de Coordinación Universitaria de 7 de septiembre de 2005 (BOE no 226 de 21 de septiembre de 2005). Fecha de resolución: 26 de abril de 2007. BOE: 10 de mayo de 2007.

Identificar palabras clave: Humanidades y ciencias sociales; Historia.